

Costa Rica FUERA de la GUERRA

La prensa ha comenzado a referirse a la probable participación de nuestro país en la actual guerra imperialista. En las Conferencias Panamericanas celebradas recientemente, nuestros representantes, entre los que figuraba Luis Anderson, comprometieron a Costa Rica en esta aventura de sangre.

Se habla de este hecho con infantil satisfacción, sin darse cuenta de que la entrada de nuestro país en la guerra, significa meternos de lleno en un ambiente de horror. Hablar de este hecho con indiferencia o satisfacción, es como si se mostrara contento ante la amenaza de un azote peor que el cólera o la peste bubónica.

Tal actitud guerrera inconsciente, es sin duda eco de la propaganda bélica que en grande está haciendo Wall Street en los Estados Unidos.

La Prensa, el Cine, la Radio, son en estos momentos los instrumentos más eficaces de que echan mano los potentados internacionales para presentar la carnicería humana como el mejor medio de "defender la democracia". "La defensa de la democracia" es el brillante disfraz que ha hallado el pequeño grupo de magnates yanquis y de todo el mundo, para encubrir la seguridad de sus intereses, y en esta tarea

los secundan los respectivos gobiernos. En la guerra del 14, llevaron a los pueblos a la matanza, ilusionándolos con la consigna de la "defensa de la cultura". En España, la reacción encabezada por Franco y ayudada por los nazis, enemigos acérrimos del cristianismo, disimuló sus criminales propósitos bajo la careta de "la defensa de la civilización cristiana amenazada por los Rojos". Pero ahora sólo los imbéciles pueden creer que en la guerra de España se defendió al cristianismo. Todos saben que lo que se defendió fueron los privilegios medievales de la clase adinerada española y europea.

¡Pueblo de Costa Rica, no hay que dejarse engañar: la guerra imperialista que en estos momentos llena de terror a Europa y quiere arrastrar a América, no significa la defensa de la democracia, sino el mantenimiento del predominio de una de las potencias beligerantes!

¡Madres de Costa Rica! Vuestros hijos no deben ser carne de cañón en un sacrificio estéril! Millones de muchachos, los mejores, los más sanos, murieron en la guerra del 14 o quedaron estropeados para engordar la fortuna de los millonarios

(Pasa a la Pág. 4)

TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No 424

San José, C. R. — SABADO 18 DE ENERO de 1941

10 Cts. ejemplar

Reclamamos el puesto que nos corresponde en la lucha por salvar a Pto. Limón de la ruina que actualmente lo azota

A don LEON CORTES le llueve sobre mojado mientras los brochas de ayer que son los brochas de hoy y serán también los de mañana guardan profundo silencio

¿Por qué no hablan Manolo Rodríguez, el General Monge, Manuel Isaac Ugalde? El país necesita saber lo que piensan de los ataques a don LEON

El país está presenciando en estos momentos un interesante pugilato entre el ex-Presidente don León Cortés y el procurador judicial don Manuel Marín Quirós. El señor Cortés está siendo objeto de durísimas arremetidas. Sin embargo, permanece solo en medio del temporal. ¿Qué ocurre?

Cuando el señor Cortés era Presidente los aduladores se disputaban a codazos la oportunidad de exaltarlo. En cuanto un ciudadano le fruncía el ceño al Presidente Cortés, los periódicos se hacían pequeños para contener los artículos de desagravio de los brochas. ¿Y hoy?

Recordamos aquella famosa polémica del año 37 del señor Cortés con don Ricardo Jiménez a propósito de las leyes bancarias. En cuanto don Ricardo subió el tono, la "brochería" se echó a la calle a "respaldar" al "Presidente más grande que había tenido Costa Rica". Y la cosa culminó con un manifiesto de los militares firmado, entre otros, por Manolo Rodríguez y Ricardo Monge. Ambos habían sido levantados por don Ricardo Jiménez. Sin embargo, no tuvieron pudor para lanzarse con-

(Pasa a la Pág. 2)

¿Se prepara otro Gran Fraude Electoral?

La Tribuna nos anuncia que se prepara una nueva maniobra política a base de eliminar para las próximas elecciones de diputados la cédula de identidad con fotografía. El pretexto que se da es el de siempre: no ha sido posible distribuir todas las cédulas que el electorado necesita. Pero este pretexto es absolutamente falso.

Ya llevamos cuatro elecciones verificadas sin cédula de identidad con base en las mismas razones. Es posible que en tantos años no haya sido posible dotar a los ciudadanos de sus respectivas cédulas? El año anterior, al dictarse la ley suprimiendo la cédula a fin de que los chanchulleros oficiales pudieran actuar a su gusto en las últimas elecciones, se dijo que ya había ciento diez mil cédulas repartidas y que únicamente quedaban por repartir de veinticinco a treinta mil. Esas afirmaciones están consignadas en las actas del Congreso y en la prensa de esos días. ¿Cómo es posible que dos años después no hayan sido repartidas esas veinticinco mil cédulas?

Si la noticia de La Tribuna es cierta, puede decirse que está preparándose otro gran fraude electoral. Y así es, así, la ciudadanía debe pensar muy seriamente en el camino a seguir. El Comité Central de nuestro partido abordará en su oportunidad la situación. Pero la redacción de TRABAJO piensa que no quedará otro camino que repudiar definitivamente a las elecciones y pensar en otros medios más eficaces para regenerar a Costa Rica.

LUNES 20 - GRAN MITIN

en el local del Partido Comunista a las 7.30 p.m.

HABLARAN:

Carlos Luis Fallas: Nuestro Programa Municipal.

José Manuel Marín: Recita Poemas de Carlos Luis Sáenz.

Manuel Mora: Costa Rica y la Defensa Continental.

ASISTA UD.: Habrá discusión acerca de la guerra y las consecuencias en nuestro país.

Algunas cifras macabras de la Guerra del año 14

10 millones de soldados muertos.
20 millones de heridos.
6 millones que desaparecieron sin dejar rastro.
El hambre, la enfermedad y la peste hicieron alrededor de 28 millones de víctimas entre la población civil. Sólo la influenza se llevó 15 millones de personas. (Datos de las estadísticas llevadas a cabo por el sueco Hersch).
9 millones de niños quedaron huérfanos.
Viudas de esa guerra: 5 millones.
10 millones de personas quedaron sin hogar.
El costo total de la guerra para los países beligerantes fué alrededor de 200 mil millones de dólares.
La pérdida en daños a las propiedades fué de 150 mil millones de dólares.
El costo diario de la guerra, en 1918, era de 224 millones de dólares.

Pedimos al Gobierno medidas serias para salvar a Limón. La Unidad debe poner sus tierras abandonadas al servicio del pueblo y debe además bajar los fletes de sus ferrocarriles. - El pueblo limonense debe organizarse para impedir que se le engañe

La Tribuna en su edición de ayer afirma que es el único periódico que en el país se ha venido ocupando de la suerte de la provincia de Limón. Muy atentamente tenemos que rectificar esa afirmación a La Tribuna. TRABAJO es un periódico muy modesto pero es un periódico del pueblo, que el pueblo lee y apoya y tiene derecho a que se le tome en cuenta. TRABAJO nunca ha dejado de

abordar los problemas nacionales y entre esos problemas, antes que cualquier otro periódico, le dió siempre especial preferencia al de la provincia de Limón. No desconocemos la labor de La Tribuna al respecto, pero no podemos estar de acuerdo en que se desconozca la nuestra. Hay más: Nosotros no nos limitamos a presentar la labor de nuestro periódico. Creemos que tene-

mos derecho a que se reconozca también la labor de nuestro Partido. Desde nuestra tribuna en el Congreso, desde las tribunas públicas en la propia provincia de Limón y desde las columnas de la gran prensa entre las cuales están las de la misma Tribuna, que siempre nos ha brindado generosamente, nosotros hemos tratado con seriedad el problema de Limón. (Pasa a la Pág. Dos)

No sería compatible con nuestra política permitir que una empresa bajo las órdenes de un Gobierno Extranjero despliegue sus operaciones en nuestro suelo

Dijo don Román Macaya, refiriéndose a la "TACA" en 1939 El Juez Avila debe ser apoyado por el país sin vacilaciones

La Sala Segunda de Apelaciones le ha revocado al Juez Segundo del Crimen varias resoluciones que este funcionario había dictado contra la TACA. Una de esas resoluciones es la que pretendía, mediante un embargo, garantizar sus indemnizaciones a las víctimas de la poderosa e irresponsable compañía. Ahora esas víctimas quedan totalmente desamparadas y el trust podrá tomar todas las disposiciones que los juriscónsultos le aconsejen a fin de que la burla sea definitiva y aplazante.

¿Han pensado los señores magistrados en la responsabilidad que asumen? No comprenden los señores Magistrados que al proceder como lo han hecho, no sólo están burlando a unas pobres gen-

tes indefensas sino que están autorizando a la TACA para que siga haciendo su negocio a base de unos aparatos inservibles que "La

Semana Cómica" calificó con muchísimo acierto de "ataúdes voladores"? (Pasa a la Pág. DOS)

El pueblo tiene derecho a conocer el informe del Ingeniero Krugg y lo que el Gobierno está haciendo sobre el problema eléctrico

Pongámonos alerta y no nos dejemos sorprender por una maniobra de la Electric Bond and Share, semejante a la de la West Indian

¿Qué solución se le va a dar por fin al problema eléctrico? ¿Qué dice el informe del Ing. Krugg? Nosotros excitamos al Poder Ejecutivo a que dé a conocer el

informe del ingeniero Krugg. El país tiene derecho a conocer ese documento. No hay ninguna razón para que se haga silencio alrededor del mismo.

Al mismo tiempo llamamos a las fuerzas nacionalistas a mantenerse alerta. El trust eléctrico es poderoso y ahora todos los atropellos de la compañía imperialista se aceptan y justifican en nombre de la democracia. Atacar a la United o a la Electric Bond es actitud de "quinta columna". En las alturas oficiales parece prevalecer el mismo criterio: Hay que ceder a los trusts yanquis porque así se salva la democracia.

Existe, pues, el peligro, de que el Gobierno se deje sorprender y llegue de un momento a otro a un acuerdo con las compañías eléctricas, contrario a los postulados de una lucha popular que lleva ya quince años. Caso de triunfar las Compañías, ¿a quién nombrarán gerente? ¿No sería posible que también sirviera ese cargo don Lionel Yglesias Bonilla? ¡Luchemos contra el trust! ¡No nos dejemos sorprender!

Las cifras en esta guerra serán fantásticas. Averigua, lector, el valor de una sola bomba que cae sobre las poblaciones, para que te des cuenta de lo que ganan los fabricantes de armamentos en la actual carnicería